

Primer Centro de Doctrina Penitenciaria: escenario de investigación para identificar y sugerir la política pública criminal y penitenciaria

Funza, Cundinamarca. 3 de junio de 2020. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario -INPEC- El Centro doctrinal nace como una necesidad apremiante para concentrar, profundizar y orientar la investigación penitenciaria, y fortalecer las estrategias educativas de formación y capacitación orientadas hacia una nueva filosofía y cultura institucional que genere un cambio profundo e impacto positivo en el mejoramiento y prestación del servicio.

"Desde este centro de doctrina, desarrollaremos la investigación necesaria y acorde con las problemáticas, complejidades y necesidades del servicio penitenciario, y el insumo o resultado nos sirva para identificar y sugerir políticas públicas en materia criminal y penitenciaria que conlleven a mitigar las problemáticas institucionales, explicó el CR(RA) William Guevara Meyer, Director Escuela Penitenciaria Nacional.

Las estrategias de investigación y aprendizaje se basan en modernas propuestas pedagógicas fundamentadas en cinco ejes principales como el Enfoque de derechos humanos con estándares internacionales para el manejo de prisiones, los valores institucionales, la cultura e identidad penitenciaria, las habilidades socioemocionales y la misionalidad institucional.

Por su parte el Inspector Iván Martínez, Psicólogo y Coordinador del Grupo de Diseño Curricular indicó que será un trabajo investigativo de campo que incluye una reeducación doctrinal. 'Con la divulgación de las estrategias educativas llegaremos a todos y cada uno de los funcionarios penitenciarios para empoderarlos de todos estos elementos que hacen parte de esta nueva filosofía y cultura de cambio', agregó.

Los 773 estudiantes que desarrollan actualmente el Programa de Complementación virtual y a distancia, harán parte de las nuevas generaciones de servidores penitenciarios que se forman con estos nuevos valores y fundamentos doctrinales orientados hacia una nueva cultura del conocimiento en el contexto penitenciario.

Este proceso se ha empezado a articular con las diferentes dependencias de la Escuela Penitenciaria Nacional donde funcionará este centro doctrinal y del conocimiento, como el Comando de Agrupación de Cursos, el Grupo de Investigaciones Penitenciarias. La idea es que los funcionarios de los diferentes grupos y áreas comiencen a apropiarse de este nuevo modelo.